



Acclimatations(s) – Fraîcheur de ville

Face à la multiplication des canicules, à Arles, une résidence d'architecture imagine de nouveaux dispositifs de rafraîchissement dans les centres anciens.

2023 n'a pas manqué au rendez-vous : en ce mois d'août, la France a vécu un épisode caniculaire majeur et ceux-ci vont encore s'intensifier dans les années à venir.

Dans les centres-villes, leurs effets s'accroissent avec +1° à +15°C par rapport à la campagne environnante : ce que les scientifiques appellent le phénomène d'îlots de chaleur.

Face à ce constat, il apparaît indispensable de travailler à réduire ces poches de chaleur pour gagner quelques précieux degrés. Dans les centres anciens, qui doivent non seulement assurer la préservation et la transmission de leur patrimoine, mais aussi répondre aux besoins des populations, le sujet est encore plus délicat.

C'est pour cela que la Maison de l'Architecture et de la Ville PACA (MAV PACA), missionnée par la Direction Régionale des Affaires Culturelles PACA (Drac), la ville d'Arles, en partenariat avec le festival « Agir pour le Vivant » a lancé une résidence d'architecture sur ce sujet. Nommée Acclimation(s), elle est composée d'une équipe pluridisciplinaire d'architectes, d'urbanistes, de paysagistes, d'ingénieurs et de botanistes.

Lors de la première phase*, au mois de juin, les résidents ont arpenté Arles pour découvrir son patrimoine et rencontrer ses acteurs locaux. Des capteurs de température ont été disposés en des points clés dans la ville et des relevés sur différents types de surface ont été effectués.

La deuxième phase a lieu en ce moment même, à Arles. En parallèle du festival « Agir pour le Vivant », des temps d'expérimentation permettront de tester des systèmes de rafraîchissement à partir de techniques ancestrales oubliées et de matériaux locaux adaptés aux enjeux climatiques et patrimoniaux. Pour ce faire, l'équipe a prévu d'aller à la rencontre des habitants : micro-trottoir sur le marché d'Arles, permanence architecturale et ateliers publics de tressage de voiles d'ombrage à partir de végétaux locaux.

La troisième et dernière phase aura lieu les deux premières semaines d'octobre afin de finaliser les propositions imaginées. Une marche de restitution sera organisée avec les élus, les professionnels de l'aménagement et les habitants.

Le rendu des travaux sera visible à Arles, à la mairie, à partir du 12 octobre et à l'Abbaye de Montmajour, dans le cadre des Journées nationales de l'architecture, à partir du 13 octobre.

Service Régional de la Communication Interministérielle

04 84 35 40 00 | www.bouches-du-rhone.gouv.fr | www.paca.gouv.fr





**PRÉFET
DE LA RÉGION
PROVENCE-ALPES-
CÔTE D'AZUR**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

| COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les résidents Margaux Girerd, Antoine Basile et Clément Gaillard, sont accompagnés d'un collège scientifique composé de l'Atelier Mare, l'Atelier Géminé, Freio, DOMENE Scop, l'Atelier 21 et Véronique Mure.

Vous pouvez suivre le projet sur Instagram : @Acclimation.s et sur LinkedIn : Acclimation.s.

Ou contacter la résidence par mail : residence@mavpaca.com.

* Vidéo de restitution de la première phase : Acclimatation(s) - Résidence d'architecture à Arles :

https://www.youtube.com/supported_browsers?next_url=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3DyT8cxJpaRBs&t=717s

Partenaires :



MAV | maison de
P A C A | l'architecture
et de la ville



Service Régional de la Communication Interministérielle

04 84 35 40 00 | www.bouches-du-rhone.gouv.fr | www.paca.gouv.fr



Pour toute demande presse, merci de l'adresser à pref-communication@bouches-du-rhone.gouv.fr
Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [cliquez ici](#)